

HAN PARTICIPADO MÁS DE 500 MIL MENORES

# Consulta supera las expectativas

VIOLETA HUERTA

Rebasan la meta establecida y aún quedan 50 días, dijo Amalia Pulido, titular del IEEM, y se lleva a cabo para conocer las inquietudes de las y los menores mexiquenses



CUARTOSCURO

La Consulta Infantil y Juvenil suma ya varios años realizándose en la entidad

En menos de mes y medio, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ya rebasó la meta de 500 mil niñas y niños que han participado en la Consulta Infantil y Juvenil que llevan a cabo para conocer las inquietudes de las y los menores mexiquenses.

“Con la consulta infantil vamos muy bien, nosotros nos planteamos un objetivo de 500 mil niñas y niños, ya lo rebasamos; todavía estamos en el periodo de la consulta. La verdad es que vamos muy bien, hemos tenido una muy buena participación de parte de los niños y niñas.

“Como ustedes saben también estaremos realizando los foros de las acciones afirmativas, ya terminó la etapa impugnativa, ahorita estamos en la etapa consultiva y en ese tenor todo va avanzando”.

Refirió que han recabado las opiniones en los módulos presenciales y por la vía digital, acudieron a centros penitenciarios y a casas hogar y llevan casi 600 mil menores que han participado.

La consulta dura tres meses y concluirá el 30 de noviembre.

La consulta infantil y juvenil contempla doce preguntas y considera menores que viven con sus madres en centros penitenciarios, en casas hogar y a quienes están en situación de calle, pues el ejercicio es inclusivo.

Asimismo, explicó, se consulta a menores con alguna discapacidad tanto en boleta impresa, en alguno de los más de 250 módulos que se han instalado a lo largo y ancho de los 125 municipios en centros de afluencia, pero también de manera directa, a través de algún dispositivo en el microsítio del IEEM.

## ACCIONES AFIRMATIVAS

En el tema de las acciones afirmativas señaló que recabarán la información para



AMALIA PULIDO, CONSEJERA PRESIDENTA DEL IEEM

**“La verdad es que vamos muy bien, hemos tenido una muy buena participación de parte de los niños y niñas”**

sistematizarla, analizarla y vendrá una etapa de presentación de las acciones afirmativas, donde los partidos políticos estarán obligados a acatarlas.

“El propósito de las acciones afirmativas es justamente reivindicar derechos político electorales que les han sido negados a grupos que han vivido en esta situación de vulnerabilidad, ese es el fin de nuestras acciones afirmativas.

“Como ustedes saben, sólo hay dos entidades que no las han implementado: Tamaulipas y el Estado de México. Aquí estamos con todos los trabajos y todo el ánimo para que esto salga y salga muy bien”.

Explicó que son medidas que se deben tomar para que los partidos incluyan en las candidaturas a grupos vulnerables.

Afirmó que el Instituto es una casa de puertas abiertas y quieren que el proceso electoral 2024 sea el más incluyente.

Vale mencionar que la Consulta Infantil y Juvenil (CIJ) ha sido promovida por el Instituto Federal Electoral desde 1997 con gran participación.

**La consulta infantil y juvenil contempla doce preguntas y considera menores que viven con sus madres en centros penitenciarios, en casas hogar y a quienes están en situación de calle**

# Rebasa IEEM consulta infantil

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

La presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, Amalia Pulido Gómez, informó que ya rebasaron la meta de la Consulta Infantil y Juvenil, pues buscaban la participación de al menos medio millón de menores, pero a la fecha ya rebasaron los 600 mil y cada día sigue creciendo la cifra.

“Vamos muy bien. Ya alcanzamos la meta de 500 mil, llevamos 600 mil y estamos en el periodo de la consulta; vamos muy bien, es una buena respuesta”, por lo que esperan tener resultados interesantes en cada uno de los rubros que preguntan a través de esta consulta.

Ya acudieron a los centros penitenciarios donde hay menores viviendo con su madre para que pudieran participar, ya sea en la modalidad a distancia o de forma presencial; lo mismo en las casas

hogar y de asistencia, donde se dio una importante respuesta.

La consulta arrancó el pasado primero de septiembre y concluye el 30 de noviembre, por lo cual todavía tienen más de mes y medio para seguir promoviendo esta práctica que busca involucrar a la ciudadanía y conocer qué pasa entre las personas de 6 a 17 años en diversos temas.

## Nuevas consideraciones

Por primera ocasión se consideraron a niños que vivan en el extranjero o están en situación de calle, para que puedan expresar libremente sus preferencias y propuestas, las cuales serán entregadas a diversas instancias para la elaboración de políticas.

La modalidad es presencial, a través de módulos itinerantes y en línea, para que puedan acceder desde cualquier punto, a cualquier hora del día, incluyendo a



**La presidenta dijo que también podrán participar menores con capacidades diferentes.** TANIA CONTRERAS

personas con capacidades diferentes, a partir de boletas en sistema Braille, inglés y con formatos accesibles para quienes tienen baja visión. Para ser parte de esta actividad se puede ingresar a

la página web del IEEM o acudir a los 250 módulos que se distribuyeron en diversos municipios.

Los domicilios de las urnas se pueden consultar en la página web del órgano electoral. —

## Supera IEEM expectativa en consulta Infantil y Juvenil 2023

**ALMA RODRÍGUEZ**

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), ha superado la meta planteada en la ejecución de la Consulta Infantil y Juvenil 2023, pues se había proyectado inicialmente llegar a cuando menos 500 mil menores de entre 6 y 17 años; sin embargo, ya son casi las 600 mil participaciones registradas.

La presidenta del Instituto, Amalia Pulido Gómez, indicó que el ejercicio ha sido positivo, ya que aún faltan semanas para culminar y continúan recibiendo respuestas a los cuestionarios de manera física y virtual.

Para este ejercicio que inició en septiembre y concluye en noviembre, dijo, ya la dirección de participación ciudadana ha hecho los recorridos a casas hogar y centros penitenciarios para que niñas, niños y adolescentes puedan participar.



FOTO: ESPECIAL

Por lo que respecta a la consulta previa, libre e informada a pueblos y comunidades indígenas, personas con discapacidad,

población LGTBTTTIQ+ y afromexiquenses para la implementación de acciones afirmativas en el Proceso Electoral 2024,

Informó que ya se concluyó la etapa informativa, encontrándose por ahora en la etapa consultiva para recabar la información, después sistematizarla, analizarla y posteriormente proceder a la presentación de las acciones afirmativas, es decir, definir el porcentaje de candidaturas que los partidos políticos deberán destinar a estos grupos históricamente vulnerados.

“El Instituto es de puertas abiertas, escuchamos a todos y todas y sobre todo, queremos que el Proceso de 2024 sea el más incluyente en la historia de nuestra entidad”, dijo.

Por lo que respecta a la convocatoria para designar a vocalías de las 45 Juntas Distritales y 125 Juntas Municipales, informó que hasta el momento se llevan 478 registros.